



**OVERCOMING THE UNCERTAINTY OF THE INSTITUTIONAL ENVIRONMENT
AS A LEGAL INSTRUMENT OF THE GLOBAL CRISIS MANAGEMENT**

Agnessa O. Inshakova

Volgograd State University, Volgograd, Russian Federation

Elena G. Popkova

Volgograd State Technical University, Volgograd, Russian Federation

**ПРЕОДОЛЕНИЕ НЕОПРЕДЕЛЕННОСТИ ИНСТИТУЦИОНАЛЬНОЙ СРЕДЫ
КАК ПРАВОВОЙ ИНСТРУМЕНТ ГЛОБАЛЬНОГО КРИЗИС-МЕНЕДЖМЕНТА**

Агнесса Олеговна Иншакова

Волгоградский государственный университет, г. Волгоград, Российская Федерация

Елена Геннадьевна Попкова

Волгоградский государственный технический университет, г. Волгоград, Российская Федерация

On April 20 through 22, 2017 in Athens (Greece) there was held an international multiforum scientific-practical conference “Overcoming the uncertainty of the institutional environment as an instrument of the global crisis management” organized by ANO “The Institute for Scientific Communication” under the leadership of its founder Doctor of Economic Sciences, Professor Elena G. Popkova. The event was planned and prepared in cooperation with the representatives of economic and juridical sciences of Volgograd State University and beyond. The live and interactive involvement of a number of leading Russian and foreign universities allowed talking about a multiforum conference format using the latest communication technologies, which allowed bringing together the academics from Athens (Greece), Kyzyl-Kiya (Kyrgyzstan), Moscow, Nizhny Novgorod, Rostov-on-Don, Samara, Stavropol, Voronezh and Volgograd. The list of Russian participating universities included: Volgograd State University, Financial University under the Government of the Russian Federation, Volgograd State Technical University, Rostov

State Economic University, Kozma Minin Nizhny Novgorod State Pedagogical University, Samara State University of Economics and others. During the conference via webcast on the interactive platforms of the participating universities there was organized a unified intercity, interregional and inter-country listenership and speakers, which allowed calling the event a multiforum.

The organizing committee included: Doctor of Economic Sciences, Professor, Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences, Deputy Director of the Central Economics and Mathematics Institute of RAS Georgiy B. Kleiner; Doctor of Economic Sciences, Professor, Head of the Laboratory of the Central Economics and Mathematics Institute of RAS Roman M. Kachalov; Doctor of Economic Sciences, Professor, Director of the Research Institute of Socio-Economic Development of Volgograd State University Oleg V. Inshakov; Doctor of Economic Sciences, Professor, the first Prorector of Volgograd State University Alla E. Kalinina; Professor of the Department of Management and Entrepreneurship of ESSEC business school,

University of Essex Jan Li; Candidate of Economic Sciences, Associate Professor, Director of the Institute of Economics and Technology Aidarbek T. Giyazov; Professor of the Department of Management and Economics of Tomas Bata University in Zlín, Czech Republic Dragomira Pavelkova; Doctor of Economic Sciences, Professor of the Department of Finance, Rostov State Economic University (RINH) Natalia G. Vovchenko; Doctor of Juridical Sciences, Professor, Head of the Scientific-Educational Centre “Modernization of the legal system of modern Russia”, Volgograd State University, Head of the Department of Civil and International Private Law (the Basic Department of SSC RAS) Agnessa O. Inshakova.

As part of the conference there were held breakout sessions covering the following issues: “The global crisis management: problems, trends, prospects”, “The prospects of avoiding the institutional traps in the global crisis management”, “The struggle against ‘black holes’ of the global economy as a way of the global crisis management”, “The peculiarities of the global crisis management at the present stage of development of the global economy”.

The conference was attended by the prominent representatives of the juridical and economic science. According to the program of the conference the plenary session and all the breakout presentations were made up of the successive presentations of different countries and cities.

As part of the plenary session, from the interactive platform of VolSU, Director of the Research Institute of Socio-Economic Development of the Region, Doctor of Economic Sciences, Professor Oleg V. Inshakov made a report on “The structural aspect of overcoming the institutional uncertainty in the global economic system”. Head of the Department of Marketing, Doctor of Economic Sciences, Professor Daniil P. Frolov presented a report on the theme “The postinstitutional basis of analyzing and overcoming the institutional uncertainty” in the section “The struggle against ‘black holes’ of the global economy as a way of the global crisis management”. Head of the Department of Support of Research Works, Candidate of Economic Sciences, Anna V. Lavrentieva made a report on “A theoretical model of the institutional design of the regional system of waste

management” in the section “The specifics of the global crisis management at the present stage of the global economic development”. The speakers received a lively response of the audience towards their presentations in the form of an ensuing interesting discussion, initiated by the scientists of the universities-partners, in particular, by Doctor of Economic Sciences, Professor, Corresponding Member of RAS, Deputy Director of the Central Economics and Mathematics Institute of RAS, Head of the Department “System Analysis in Economics” of Financial University under the Government of the Russian Federation Georgiy B. Kleiner and Doctor of Economic Sciences, Professor of the Central Economics and Mathematics Institute of RAS Roman M. Katchalov, who took an active part in the conference both as listeners and speakers of the plenary session of the interactive platform organized in Athens (Greece). So, Georgiy B. Kleiner made a report on “The system coordination of economic agents and the global crisis management”, Roman M. Kachalov acquainted the participants with the questions of “The applied methods of risk management in the processes of institutional development”.

The legal science of Volgograd State University was represented by Doctor of Juridical Sciences, Professor, Head of the Department of Civil and International Private Law (the Basic Department of SSC RAS) Agnessa O. Inshakova who was the moderator of the section “The prospects of avoiding the institutional traps in the global crisis management” and from the Greek platform made a report on “The institutional uncertainty in the dogma of the civil law regulation of ownership relations” along with several other speakers, including the representatives of Samara State Economic University.

In the course of the successful work of the conference, equipped with the latest communication technologies, the close cooperation was carried out between the leading scientists from the Russian and foreign universities who received the opportunity of communicating and participating in the interdisciplinary discussions, and also promoting, testing and popularizing the gained scientific knowledge. In total, at the conference there were organized ten interactive platforms in nine cities and three countries. The total number of participants was

twenty eight people, and the audience was more than three hundred people.

The fine comments on the conference, its organizers and the researchers who had taken part in it received heavy coverage on the Internet on the official university websites and personal blogs. By the decision of the organizers of the conference, the best research works will be published in the scientific journals, peer-reviewed in the international scientometrical citation database Scopus. The described factors and the latest communication format of the conference allow talking about the immensity of the event, its value for the integration of the Russian and foreign scientific world, as well as the professional experience of its organizers and understanding by them the latest promising developments in the world science.

20–22 апреля 2017 г. в г. Афины (Греция) состоялась Международная мультиплощадная научно-практическая конференция «Преодоление неопределенности институциональной среды как инструмент глобального кризис-менеджмента», организатором которой выступил АНО «Институт научных коммуникаций» под руководством своего основателя доктора экономических наук, профессора Е.Г. Попковой. Мероприятие было спланировано и подготовлено совместно с представителями экономической и юридической науки Волгоградского государственного университета и не только. Живое и интерактивное участие целого ряда ведущих российских и зарубежных вузов позволило говорить о мультиплощадном формате конференции с применением новейших коммуникационных технологий, объединивших ученых из Афин (Греция), Кызыл-Кия (Кыргызская Республика), Москвы, Нижнего Новгорода, Ростова-на-Дону, Самары, Ставрополя, Воронежа, Волгограда. В российский список вузов-участников вошли: Волгоградский государственный университет, Финансовый университет при Правительстве РФ, Волгоградский государственный технический университет, Ростовский государственный экономический университет, Нижегородский государственный педагогический университет имени Козьмы Минина, Самарский государственный экономический университет и др. В период проведения конференции посред-

ством интернет-трансляции на интерактивные площадки вузов-участников была организована единая междугородняя, межрегиональная и межстрановая аудитория слушателей и выступающих, позволившая назвать мероприятие мультиплощадным.

В состав организационного комитета вошли: доктор экономических наук, профессор, член-корреспондент Российской академии наук, заместитель директора Центрального экономико-математического института РАН Георгий Борисович Клейнер; доктор экономических наук, профессор, заведующий лабораторией Центрального экономико-математического института РАН Роман Михайлович Качалов; доктор экономических наук, профессор, директор Научно-исследовательского института социально-экономического развития Волгоградского государственного университета Олег Васильевич Иншаков; доктор экономических наук, профессор, первый проректор Волгоградского государственного университета Алла Эдуардовна Калинина; профессор кафедры менеджмента и предпринимательства Эссекской школы бизнеса Университета Эссекса Джан Ли; кандидат экономических наук, доцент, директор Института экономики и технологии Айдарбек Токторович Гыязов; профессор факультета менеджмента и экономики университета Томаса Бата в г. Злин Чехии Драгомира Павелкова; доктор экономических наук, профессор кафедры финансов Ростовского государственного экономического университета (РИНХ) Наталья Геннадьевна Вовченко; доктор юридических наук, профессор, руководитель Научно-образовательного центра «Модернизация правовой системы современной России» Волгоградского государственного университета, заведующая кафедрой гражданского и международного частного права (базовой кафедры ЮИЦ РАН) Агнесса Олеговна Иншакова.

В процессе конференции были проведены секционные заседания, посвященные освещению следующих проблем: «Глобальный кризис-менеджмент: проблемы, направления, перспективы», «Перспективы устранения институциональных ловушек в рамках глобального кризис-менеджмента», «Борьба с “черными дырами” мировой экономики как способ глобального кризис-менеджмента», «Специфика глобально-

го кризис-менеджмента на современном этапе развития мировой экономики».

В конференции приняли участие видные представители юридической и экономической науки. Согласно программе конференции пленарная сессия и все секционные выступления были сформированы из поочередных выступлений докладчиков из разных стран и городов.

В рамках пленарного заседания с интерактивной площадки ВолГУ выступили директор Научно-исследовательского института социально-экономического развития региона, доктор экономических наук, профессор О.В. Иншаков с докладом «Структурный аспект преодоления институциональной неопределенности в глобальной экономической системе». Заведующий кафедрой маркетинга, доктор экономических наук, профессор Д.П. Фролов представил доклад в секции «Борьба с “черными дырами” мировой экономики как способ глобального кризис-менеджмента» на тему «Постинституциональная основа анализа и преодоления институциональной неопределенности». В секции «Специфика глобального кризис-менеджмента на современном этапе развития мировой экономики» выступила заведующая отделом сопровождения научно-исследовательских работ, кандидат экономических наук А.В. Лаврентьева с докладом «Теоретическая модель институционального проектирования региональной системы обращения с отходами». Докладчики получили оживленный отклик аудитории в адрес своих выступлений в виде развернувшейся интересной дискуссии, инициированной со стороны ученых из вузов-партнеров, в частности доктора экономических наук, профессора, члена-корреспондента РАН, заместителя директора Центрального экономико-математического института РАН, заведующего кафедрой «Системный анализ в экономике» Финансового университета при Правительстве РФ Г.Б. Клейнера и доктора экономических наук, профессора Центрального экономико-математического института РАН Р.М. Качалова, которые принимали активное участие в конференции в качестве слушателей и докладчиков пленарного заседания интерактивной площадки, организованной в г. Афины (Греция). Так, Г.Б. Клейнер выступил с докладом «Системная координация экономических агентов и гло-

бальное антикризисное управление», а Р.М. Качалов познакомил участников конференции с вопросами «Прикладных методов управления риском в процессах институционального развития».

Юридическая наука Волгоградского государственного университета была представлена участием доктора юридических наук, профессора, заведующей кафедрой гражданского и международного частного права (базовой кафедры ЮНЦ РАН) А.О. Иншаковой, которая, являясь модератором секции «Перспективы устранения институциональных ловушек в рамках глобального кризис-менеджмента», выступила с греческой площадки с докладом «Институциональная неопределенность в догме гражданско-правового регулирования отношений собственности» наряду с несколькими другими докладчиками, в том числе представителями Самарского государственного экономического университета.

В ходе успешной работы конференции, оснащенной новейшими коммуникационными технологиями, тесное взаимодействие осуществлялось между ведущими учеными российских и зарубежных вузов, которые получили возможность общения и участия на междисциплинарной дискуссионной площадке, а также продвижения, апробации и популяризации полученных научных знаний. Всего в рамках конференции было организовано 10 интерактивных площадок в 9 городах и 3 странах. Общее количество докладчиков составило 28 человек, а слушателей – более 300 человек.

Положительные отзывы о самой конференции, ее организаторах и ученых, принявших в ней участие, получили самое широкое распространение в сети «Интернет» на официальных сайтах вузов и в личных блогах. По решению организаторов конференции лучшие научные исследования будут размещены в научных изданиях, рецензируемых в международной наукометрической базе цитирования Scopus. Описанные показатели и новейший коммуникационный формат конференции позволяют говорить о масштабности проведенного мероприятия, его ценности для интеграции научного российского и зарубежного мира, а также профессиональном опыте его организаторов и понимании ими новейших перспективных тенденций развития мировой науки.

Information about the Authors

Agnessa O. Inshakova, Doctor of Juridical Sciences, Professor, Head of the Department of Civil and International Private Law, Volgograd State University, the Base Department of the Southern Scientific Center of the Russian Academy of Sciences, Prosp. Universitetsky, 100, 400062 Volgograd, Russian Federation, gimchp@volsu.ru.

Elena G. Popkova, Doctor of Economic Sciences, Professor, Department of International Economics and Economic Theory, Volgograd State Technical University, President of the Autonomous Nonprofit Organization "The Institute for Scientific Communication", Prosp. Lenina, 28, 400005 Volgograd, Russian Federation, erc@vstu.ru.

Информация об авторах

Агнесса Олеговна Иншакова, доктор юридических наук, профессор, заведующая кафедрой гражданского и международного частного права, Волгоградский государственный университет, базовая кафедра ЮНЦ РАН, просп. Университетский, 100, 400062 г. Волгоград, Российская Федерация, gimchp@volsu.ru.

Елена Геннадьевна Попкова, доктор экономических наук, профессор кафедры мировой экономики и экономической теории, Волгоградский государственный технический университет, президент автономной некоммерческой организации «Институт научных коммуникаций», просп. им. Ленина, 28, 400005 г. Волгоград, Российская Федерация, erc@vstu.ru.